Cette invitation que le conseil municipal adresse à chaque famille du village est toujours honorée par de nombreuses personnes et je vous remercie de votre présence à cette cérémonie de vœux. Nous avons un peu modifié cette année l'organisation de l'après midi, cherchant à lui donner une ambiance de détente où chacun pourra prendre un peu de temps et déguster sa part de galette de façon confortable.

Comme les années précédentes, cette cérémonie est l'occasion de retracer l'année qui vient de se terminer et de communiquer sur les projets en cours

Mais commençons par le commencement, au nom du conseil municipal, je souhaite à chacun d'entre vous une excellente année 2024. Qu'elle vous réserve le bonheur et la santé, que vous puissiez profiter de vos proches, mais aussi, que votre vie dans notre village soit heureuse, auprès d'un voisinage attentif et tolérant;

je le redis, c'est notre village et **c'est** chacun de ses habitants qui en fait ce qu'il est.

Aussi je ne peux que mettre en avant les valeurs de la solidarité, de l'empathie, du respect et de l'attention aux autres.

Les vœux du conseil municipal s'adressent bien sur au personnel communal, Pascale, Marina et Noémie qui sont en charge du service de cantine et de la garderie, Régine qui assure l'entretien de cette salle des fêtes, Sabrina et Elodie nos deux secrétaires, et Stéphane, agent multitâches chargé particulièrement de l'entretien de la commune, je n'oublie pas le personnel enseignant qui fait aussi vivre notre école. J'ouvre une parenthèse pour souligner que nous avons mis en place le tarif du repas à 1 euro (selon les revenus des familles) et que la garderie depuis plusieurs années bénéficie d'un tarif avantageux.

Aux bénévoles de nos associations, aux membres actifs, je souhaite une très belle année 2024, continuez à faire vivre le village, à fédérer les habitants et à contribuer à développer une solidarité bien nécessaire.

Bien sur, ce dimanche particulièrement, j'ai une pensée pour les familles des personnes disparues en 2023. Ces décès nous marquent car dans un village comme le nôtre, nous nous connaissons tous, nous avons participé aux mêmes fêtes, aux mêmes événements. Nous avons été éprouvés ces derniers jours par le décès soudain de Bruno Penard mais aussi celui de Monique Erisay. Tous les deux, ils ont lutté contre la maladie. Nous avons une pensée pour leurs familles et leurs amis.

C'est aussi aux personnes malades, aux aidants qui les accompagnent, au personnel soignant que vont notre soutien et notre réconfort. C'est dans ces situations que peut se traduire la solidarité entre voisins, chacun le sait.

L'année 2023 a été émaillée de différentes manifestations. A l'issue de mon intervention, nous vous réservons une surprise en image et d'ores et déjà je remercie Gilles DEMOL pour le travail qu'il a réalisé!

La première édition de la fête du village en juin a rassemblé l'ensemble des bénévoles de nos associations. Ils ont géré l'organisation de main de maître. Cette fête a été un succès avec plus de 200 visiteurs, une ambiance extraordinaire sous un soleil d'été; La deuxième édition est prévue en juin prochain, le samedi 22 précisément.

En octobre, Nous avons inauguré l'espace Alexandre Derrey, rendant hommage, en présence de sa famille et de nombreux Bouaflais, à notre conseiller municipal qui avait œuvré pour valoriser le patrimoine de la commune. Cet espace accueille la foire à tout de l'association AESPB. Prochaine édition le dimanche 2 juin

je rappelle aussi la fête d'Halloween dont les beaux déguisements, les décorations des maisons et les marmites de soupe sont toujours appréciés.

En décembre, l'inauguration de la mairie a réuni près de 200 personnes et ce beau rassemblement a été un moment unique et chaleureux. Cette rénovation a été LE chantier de l'année 2023, les aménagements extérieurs sont terminés ; il ne restera qu'à paysager et fleurir les abords.

La création du quartier CŒUR DE BOUAFLES se signale, les panneaux d'information sont installés, les géomètres sont passés et la mise en vente des terrains est lancée. Je voudrais remercier Jean Michel DROUHAULT, peintre de son état et de son village, qui a bien voulu répondre à notre demande et a créé le magnifique logo de ce quartier.

En 2023, vous avez surement remarqué le remplacement des candélabres de la rue Rosés des Prés et alentours ; C'est la 1ère tranche réalisée par le SIEGE avec un financement participatif du syndicat d'Electricité. La seconde tranche est annoncée pour 2024 et concerne la rue des Alouettes.

Nous avons profité de l'installation de la fibre optique pour compléter la nomination de rues et chemins et réordonner la numérotation de certaines maisons.

Quelques rappels concernant 2023,

- pas d'augmentation des taxes foncières pour la commune, tout comme en 2022 d'ailleurs
- modification du PLU, ce document gérant l'urbanisme communal,
- la régie pêche a été réorganisée et permet un paiement des cartes à la mairie ou au sein de 2 points de vente, celui au hameau de Mousseaux le snack LE COUP DE POMPE et celui du village au Camping du Château
- la possibilité de bénéficier d'un tarif négocié pour l'achat de fioul ou de pellets (cette opération sera renouvelée en fin de printemps 2024)
- la distribution du bois collecté par la cemex à un prix attractif. C'est un gros travail pour les membres du conseil et je les remercie pour leur investissement
- le marquage de places de parking Haute rue, coté de l'église, par le syndicat de voirie simplifie les relations entre les riverains. Le syndicat sera sollicité pour continuer ces opérations de marquage là où c'est nécessaire.
- Nous avons adhéré également à un groupement de commandes lancé par SNA pour le transport des enfants de l'école à la piscine. Ce poste de dépenses enflait d'une manière inquiétante. Cette solution nous permet de maintenir l'apprentissage de la natation.

Je tiens à souligner le travail réalisé par SNA concernant le puisage et la distribution d'eau potable : réfection complète du réservoir semi-enterré, reprise des conduites, mise en sécurité et surtout interconnexion avec le réseau de distribution d'eau venant de Vézillon. Cela veut dire que l'eau de notre source est mélangée à proportion avec l'eau issue du service de Vézillon afin de respecter les réglementations. C'est une réelle assurance sécurité pour nous.

Concernant l'assainissement, tous nos effluents sont maintenant envoyés vers la station d'épuration des Andelys. Ces travaux menés par SNA se clôtureront par la démolition de la station d'épuration, l'évacuation de tous les gravats et la remise en état naturel du site du bout du chemin au curé.

Je termine ce chapitre avec la mise en œuvre par le département de la véloroute SEINE A VELO dont les travaux ont commencé à l'automne et relieront la passerelle de Bouafles aux Andelys, en passant par le camping. Fin de chantier prévu : printemps 2024.

L'inconvénient, tout le monde le sait, c'est l'état des routes et des chemins qui pâtissent pour l'instant du passage des tracteurs chargés de terre. Nous nous désolons tous de la boue. L'entreprise chargée du chantier nettoie mais il faut avouer que les conditions climatiques ne leur facilitent pas le travail.

Nous sommes vigilants et participons aux réunions de chantier, réclamant sans cesse les reprises nécessaires sur le réseau routier et le nettoyage des abords et des propriétés. Tout cela viendra en son temps, à l'issue du chantier.

Projetons-nous sur ce magnifique tracé du véloroute qui nous permettra de superbes promenades dans un cadre magnifique.

Un message particulier pour l'association AESPB qui œuvre pour la protection de notre église et qui a financé l'installation du chauffage, C'est une dépense supérieure à 10 000 euros qu'ils ont engagée, et cela suite à un don particulièrement généreux.

L'année 2024 sera une année de transition – nous avons d'ores et déjà engagé un dossier de demandes de subventions auprès de multiples partenaires pour assurer la stabilisation du clocher et la rénovation des moyens d'accès aux cloches, la reprise des pierres des escaliers extérieurs, la protection contre les remontées capillaires, la réouverture de fenêtres aveugles, la pose de vitraux...

Nous prévoyons la création d'un verger à l'entrée du village à la place de l'ancienne sapinière. Un dossier de demande de subvention est en cours d'élaboration et nous souhaitons faire de ce lieu un endroit de détente et de promenade.

Le suivi de la création du quartier CŒUR DE BOUAFLES va mobiliser notre temps et notre énergie ces prochains mois...

Nous pensions avoir terminé les gros travaux.... Mais non! il va falloir s'occuper sérieusement dans les années à venir de la rénovation thermique du bâtiment de la cantine garderie.

Le logement de l'instituteur méritera un jour qu'on étudie sa remise en état.

Je n'oublie pas non plus la vidéo protection pour laquelle nous avons prévu une pièce dédiée à l'installation du matériel de contrôle à la mairie.

2024 sera l'année de la réouverture de la médiathèque. Que toute personne intéressée par une activité bénévole si minime soit-elle se fasse connaître, nous serons heureux de l'accueillir au sein de l'équipe en place.

Je conclurai en vous rappelant cet acte civique que vous avez à remplir, le recensement. 2024.

C'est l'année du recensement à Bouafles. Plus nous serons nombreux à être recensé, plus notre commune percevra de dotation. C'est vital pour notre budget et c'est nécessaire également pour soient développés les équipements utiles à la

population, les écoles, maisons de retraite. Cette démarche vous prendra 5 mn par internet. Sinon Elodie et Sabrina ont pour mission de vous aider, n'hésitez pas à les solliciter.